

■ Impulso para la Región de Atacama

Forede 2024: aumentan expectativas de nuevos negocios por foro de desarrollo

A toda marcha afinan los últimos detalles para la VIII versión del Foro Regional de Desarrollo, Forede 2024, que organiza la Corporación para el Desarrollo de la Región de Atacama (Corproa), y que será realizado el 15, 16 y 17 de octubre en Antay Casino & Hotel.

Desde la organización dieron a conocer que este año la producción del evento busca aumentar la cantidad de empresas participantes, pasando de 112 a 162 stands, gracias a una optimización del espacio de la Expo-Feria, aumentando el aforo en un 45%.

Además, se espera sobrepasar las 10.000 visitas del 2023 y alcanzar cerca de 15.000 durante los tres días del encuentro. Mientras que, respecto a las ruedas de negocios, los organizadores confían en mantener o superar las 1.000 reuniones entre proveedores y empresas mandantes.

Al respecto, Juan José Ronsecco, presidente de Corproa, dijo que "las expectativas son grandes. Forede 2023 nos dejó la vara alta y queremos superar lo que alcanzamos en esa edición. Forede es un patrimonio de Atacama y es una de las palancas que apoya el desarrollo regional. Esta es una de las tres ferias mineras más importantes del país y queremos seguir creciendo y demostrando de lo que es capaz Atacama, mostrando cómo está la minería regional y qué es lo que necesita la industria, cuál es su enfoque de futuro".

Desde la gremial adelantaron que Forede 2024 reunirá a actores públicos, privados y de la sociedad civil para revisar los desafíos y oportunidades que enfrenta la Región de Atacama y la industria, en su camino hacia el desarrollo sostenible y sustentable.

A través de su expo-feria, seminarios, rueda de negocios y networking, se espera generar un diálogo que fomente iniciativas que beneficien a la indus-

• **Corproa espera cerca de mil reuniones entre empresas mandantes y proveedores.**



tria y la comunidad atacameña.

Forede 2024 enfrenta un auspicioso año para las inversiones mineras.

Así, según el último informe de la Cartera de Proyectos 2023-2032 de la Sociedad Nacional de Minería (Sonami) en conjunto a la Comisión Chilena del Cobre (Cochilco), se proyecta que entre el 2023 y 2032 cerca del 48% de la inversión minera del país se concentre en las regiones de Antofa-

gasta y Atacama, sumando un total que asciende los US\$31.143 millones.

El mapa de inversiones también advierte que Atacama es la región con mayor nivel de proyectos de base, probable y de posible en Chile, teniendo una suma de 16 proyectos con productos como el cobre, el oro y el litio.

En esto último, se destaca que la inversión supere los US\$3.800 millones, con proyectos como pro-

yecto Blanco, que se espera materializar el 2025 y que producirá entre 20 mil a 58 mil toneladas de KCL, y la de Maricunga, proyecto de litio que se proyecta para el 2028.

En cuanto a estimaciones de producción de cobre para el año 2034, el primer lugar es para Antofagasta, que concentraría el 51,6%, mientras que el segundo puesto es para Atacama con 13,8% y tercero Tarapaca con 13,7%.

Asimismo, la mediana minería o minería emergente constituye un sector crucial para el desarrollo económico y social de diversas comunas del país. Con esa premisa, el Cesco decidió organizar su primer encuentro regional, convocando a diversos actores de la industria al Seminario "Minería Emergente: Desafíos de la Mediana Minería en Chile", en la región minera de Atacama.

"La llamada minería emergente aporta al país cerca del 2% del PIB, y nuestra estimación es que en esta sala, en este día, tenemos representado aproximadamente el 1,45% del PIB de Chile, lo que nos enorgullece enormemente. Por lo tanto, este espacio es una tremenda representación y oportunidad de desarrollo para la minería en Chile y para el país", expresó Jorge Cantallopis, director ejecutivo de Cesco.

El gobernador de la Región de Atacama, Miguel Vargas, expresó que los desafíos para los sectores productivos también son desafíos para el Estado, "la minería es nuestra principal actividad económica y, particularmente, la mediana minería, que hoy en día está sosteniendo el carro de la economía. Lo que tenemos que hacer es posibilitar que estos proyectos perduren, ojalá se extiendan en el tiempo, se puedan materializar nuevos negocios, se puedan generar buenas alianzas y se puedan aplicar prácticas innovadoras que hoy en día son tan importantes también para garantizar la sustentabilidad del negocio minero".